



Was ist eine starke Deklination?

- Die meisten **Adjektive**, die **vor** einem Nomen stehen, werden **dekliniert**.
- Eine **starke Deklination** tritt auf, wenn vor einem Adjektiv weder ein Artikel (Nullartikel) noch ein Pronomen steht.
- Stark deklinierbare Adjektive können verschiedene **Endungen** haben: **-e**, **-en**, **-er**, **-em** oder **-es**.
- Die Deklination des Adjektivs hängt vom **Genus** (Geschlecht), **Numerus** (Anzahl) und **Kasus** (Fall) des Bezugsnomens ab. Eine Übersicht siehst du hier:
- **Männliche Nomen** (Einzahl): -er (Nominativ) / -en (Genitiv) / -em (Dativ) / -en (Akkusativ)
- **Weibliche Nomen** (Einzahl): -e (Nominativ) / -er (Genitiv) / -er (Dativ) / -e (Akkusativ)
- **Sächliche Nomen** (Einzahl): -es (Nominativ) / -en (Genitiv) / -em (Dativ) / -es (Akkusativ)
- **Mehrzahl**: -e (Nominativ) / -er (Genitiv) / -en (Dativ) / -e (Akkusativ)
- Tipp: Die stark deklinierten Adjektive übernehmen die Endung des bestimmten Artikels. Zum Beispiel: heiß + **der** Dampf = heiß**er** Dampf
- Die starke Deklination von Adjektiven wird hauptsächlich für die **Mehrzahl allgemeiner Nomen** benutzt, für die du in der Einzahl einen unbestimmten Artikel verwenden würdest.

Beispiel: starke Deklination von Adjektiven

hart

Auf **hartem** Stein hat man einen guten Halt.

Numerus, Genus und Kasus des Bezugsnomens (Stein):

Numerus → Einzahl

Genus → männlich

Kasus → **Dativ**

Tipp: **dem** Stein = **hartem** Stein

